



Bogotá, D.C. 19 de noviembre de 2012
Comunicado de Prensa N° 641

HABITANTES DEL EJE CAFETERO Y TOLIMA CONOCIERON LA GESTIÓN DEL RIESGO VOLCÁNICA

En el marco del Segundo Observatorio Abierto, organizado por el Observatorio Vulcanológico y Sismológico de Manizales se socializó exitosamente las estrategias para conocer más sobre el complejo volcánico Cerro Bravo-Cerro Machín.

Bogotá D.C. 19 de noviembre de 2012. Con una asistencia que superó la meta esperada al *Segundo Observatorio Abierto*, el Servicio Geológico Colombiano, entidad del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, compartió con los 800 asistentes las cinco estrategias que se están implementando para acercar la ciencia y la vulcanología a la comunidad.

Socializar la historia y el comportamiento a través de los años de los volcanes en Colombia, fue la primera estrategia que dio a conocer en este espacio. El mapa de amenazas, el monitoreo, el diagnóstico de la actividad volcánica y la socialización, fueron los puntos claves para que la comunidad fuera receptiva durante esta jornada, que arrojó procesos de consolidación de conocimiento del riesgo con la los habitantes del área de influencia volcánica de los departamentos de Eje Cafetero y Tolima.

“En el Segundo Observatorio tuvimos la oportunidad de que la comunidad conociera los equipos técnicos con los que monitoreamos los volcanes; así mismo, simulamos en diferentes puntos movimientos que se pudieran registrar en estos equipos y los asistentes comprobaran, en tiempo real, como se realiza este monitoreo. Fue un espacio donde confluyó todo lo relacionado con la actividad volcánica en Colombia para adultos y niños”. Aseguró Gloria Patricia Cortés, Coordinadora del Observatorio Vulcanológico y Sismológico de Manizales.

El Club de Amigos del Volcán, es uno de los resultados más importantes del Segundo Observatorio Abierto. Fueron carnetizaron cerca de 100 niños y niñas para crear este Club, que tiene como objetivo formar a los menores en todo lo relacionado con los volcanes y así mismo crear un esquema de voluntariado con los más pequeños para replicar la Gestión del Riesgo.

Margarita Zapata Ruiz, es una manizaleña que en dos semanas dará a luz a su hijo Nicolás. Él ya hace parte del Club de Amigos del Volcán.” Asistí con mi esposo al Observatorio y conocimos todo lo relacionado con lo del volcán. Nos informamos sobre los riesgos que tenemos por estar en una zona de influencia y supimos qué hacer cuando se presente alguna emergencia. Nos pareció importante



Sistema Nacional de Gestión
del Riesgo de Desastres



Unidad Nacional para la Gestión
del Riesgo de Desastres

que nuestro bebé haga parte del Club de Amigos del Volcán para que en el momento indicado conozca el Nevado, pues lo tenemos muy cerca. Que vea el Volcán no como una amenaza sino como un recurso natural que se puede conocer y que se vive con él". Así lo aseguró Zapata Ruiz luego de visitar el Segundo Observatorio Abierto.

Sabias que...

Conocimiento del Riesgo es el proceso de la gestión del riesgo compuesto por la identificación de escenarios de riesgo, el análisis y evaluación del riesgo el monitoreo y seguimiento del riesgo y sus componentes y la comunicación para promover una mayor conciencia del mismo que alimenta los procesos de reducción del riesgo y de manejo de desastre.

Redacción: Carolina Giraldo. **Oficina Asesora de Comunicaciones Sandra Calvo Pinzón,**
3142010582 – 3202376139, sandra.calvo@gestiondelriesgo.gov.co. PIN 28762DEO